

EL SUPLEMENTO

SACRATÍSIMO

CORAZON DE JESÚS

Aniquilad los errores y herejías, y abrasad los corazones de todos los españoles para que en apretado haz se rindan y entreguen á vuestro amor, único que los hará felices en la tierra y en el cielo.



AL SAGRATÍSSIM COR DE JESUS

Pídeme por el Corazon de mi amabilísimo hijo Jesus, que por él te oiré y obtendrás cuanto me pidieres.

A la V. Marg. Alac. en su vida.

Cor de Jesus, fornal d' amor sagrada,
D' ahont ixan raigs divins...
¡Oh, si estigués ma lira ben trempada
Com la dels xerafins!...

Com ells himnes d' amor vos cantaria,
Per mon etern consol....
No d' óliba llavors mon cant seria,
Sino de rossenyol.

No pot, Senyor, ma pobre llengua humana
Vostres mercès cantar,
Com vostro Cor al nostro s' ajermana
Al peu del Sant altar.

Com brolla d' Ell la font que purifica,
Lo riu de dolsa mël,
Qu' á l' anima abatuda fortifica
Y aumenta lo seu zël.

Que n' es l' unich avench de saviesa,
Occèa de bondat,
Gresol que te la flama sempre encesa
De santa caridat.

Refuji en les tempestes de la vida
P' els pobres peccadors,
Maná del Cel qu' á tastarló convida,
Niuet d' eterns Amors.

Tresor tan poderós que may s' acaba;
Delicia de los Sants;
Arbre ab tres branques de tan bona saba
Que fá als pigmeus jegants.

Que dona al trist consol, goig y gaubansa,
Als pobres un tresor,
Salut á n' el malalt, dolsa esperansa
Al que per viure mor.

De la misericordia trono, y temple
De Santa Trinitat;
Que al homo dareu, Rey y Deu, exemple.
D' amor y humilltat.

Iman del esperit, jo 't cantaria
Fins que finis mon cos,
Vertedé Amich, bon Mestre, segur Guia
Y carinyós Espos.

Fonteta de virtuts y pou de ciencies
Que regas l' Hort diví,
'Hont té lo Pare Etern ses complacencies,
D' hont puch lo Fruit cullí!

Fruita qu' está en l' Hostia Santa y pura,
Que n' es lo mateix Deu,
Y tot se dona á mí, ¡vil criatura
Que fas por no 'sér seu!

Cor de Jesus ferit per les espines
D' un altre cor ingrát,
¡Que, tenguent set d' amor, vos dá metzines
N vos obri el costat!

Vos umpl de dol, d' angoxa y de tristesa
L' hort de Getsemani,
Y umpliu de plors lo calzer de puresa
Per tots rentarmoshi!

Dessengrat en la Creu, perdent la vida,
D' espines coronat,
Vos fá ¡oh Cor! la mes cruel ferida
La llansa del peccat!...

.....
.....
.....
.....

Surt del palau el rey, y ja l' espera
Un formiguer de gent...
Surt l' Hostia Sagrosanta, mes darrera
No hi va acompanyament!

Y surt per perdonar al qui li prega,
Al que s' arrepenxeix....
Si cura aquest, á combregar se nega!...
D' axó s' empegaix!!

Ingrats pagám ofenguentvos cada hora,
Ses vostres grans mercès!
Dexau mon cor, que piétat implora,
Ab rostra flama encès.

B. SINGALA.

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCIÓN GENERAL PARA JUNIO

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los padres y madres de familia, bien instruidos en sus sagrados deberes, los cumplan constantemente, aun á costa de los mayores sacrificios.

PROPÓSITO

Apartar á la infancia y juventud de los peligros, y formar sus corazones según el Corazón de Jesús.

EXPIACIÓN Y EJEMPLO

Tienen sal y salero, pero mucho salero y muchísima sal las últimas declaraciones del señor Castelar. Formarán sin duda el episodio más interesante de su historia, que tantos tiene, y el rasgo más característico de su especialísima y sin par fisonomía.

Oigámosle en el párrafo más saliente de su última perorata.

«A nadie. (dice), causa más temor que á mí el triunfo de las demagogias, y pedir más derechos y más libertades, es trabajar para los socialistas y para los anarquistas... y para los federales, que con sus incomprensibles regionalismos, son más perturbadores que los anarquistas y los socialistas mismos. ¡No, y mil veces no!... ¡Antes que la demagogia todo absolutamente todo! Yo he dicho que las repúblicas deben ser cristianas y conservadoras, y ahora digo que mejor, cien veces mejor que una república que no sea conservadora ni cristiana, es una monarquía democrática.»

¡Véase por donde nos sale hoy un apóstol del cristianismo, registro que años hace no nos había hecho oír el pianomanubrio del Sr. Castelar! ¡La república, sí; pero la república cristiana! Cualquiera podrá creer que tenemos ya para el día que se necesite un García Moreno á nuestra disposición, y que hasta van á envidiarnos, á la hora menos pensada, nuestros hermanos del Ecuador.

¡República cristiana, ha dicho! Pero hay que irse con cuidado, porque en los labios de oradores del calibre del Sr. Castelar frecuentemente no significan las palabras lo que está marcado en el Diccionario de la lengua. Hombres como él son excepcionales en todo, y no se rigen por las leyes que gobiernan al común de los miserables mortales, que vivimos en más baja esfera. El señor Castelar es un ente privilegiado, y así como sabe fabricarse historia cuando la necesita para su uso particular, así las gasta con el idioma.

República cristiana debe ser para él sencillamente una República en la cual sea dicho señor el mesías ó cristo, aunque se escriba todo eso con letra minúscula.

Se adivina por el contexto; ó sea porque lo opuesto á ella, como por lo dicho se ve, son tan sólo los anarquistas y socialistas... y los federales en cuanto con sus excesos á estos últimos preparen el camino y más tarde á la reacción. Todo eso debe de ser el único anticristianismo para el Sr. Castelar. El es el verbo de la democracia; él quiere fijar la rueda de la fortuna y poner un dique á las evoluciones de la lógica y decirle á la Revolución como Dios al mar: «De aquí no pasarás y aquí han de romperse tus encrespadas olas.» Y este *aquí* significa su admirable persona, ni un paso más allá ni un paso más acá; este *aquí* es el termino por él señalado á los pensamientos y á los apetitos de las muchedumbres desenfrenadas, á quienes impone, como fiel regulador de la balanza eterna, su propio pensamiento y su propio apatito. Son exageraciones y radicalismos utópicos, cuantos modos de ver ó de proceder difieren del suyo, así para extremarse á la derecha, como para extremarse á la izquierda. La verdad, el evangelio democrático, es él. Poco le falta para que se arroge con toda la buena fe del orgullo más convencido el *Ego sum qui sum* de las sagradas páginas.

Da gusto ver á esos hombres que han querido derrocar todos los altares y romper todos los pedestales y desconocer todas las soberanías y apelar de todas las infalibilidades, trabajar ahora afanosos para ponerse á sí propios ante los pueblos en el sitio y concepto que para ellos sólo tuvieron en todos los siglos Dios y la Religión. Da gusto ciertamente, porque no hay expiación más merecida que esta, ni más condigno castigo. Haber-se gastado toda la vida en predicar la autonomía individual, para sacar como última consecuencia que pasado, presente y porvenir, *HERI ET HODIE ET IN SOECULA*, todo, todo debe echarse boca abajo ante la majestad del oráculo que define y declara que *fuera de él no hay salvación*, es lo más cómico que se quiera, pero es asimismo lo más divinamente que imaginarse pueda, justiciero, porque es la providencia permitiendo que la humana soberbia se ponga á sí misma en la más ridícula y odiosa de las caricaturas.

Hacen bien creyentes y descreídos en reírse del Sr. Castelar y de su República cristiana. No hay más cristianismo que el de Jesucristo Hijo de Dios vivo. *Tu es Christus Filius Dei vivi*. De la República de Este podríamos y quisiéramos ser republicanos todos, y ella sería eficaz restauración social y pronta medicina á nuestros males. Sin esto no de-

tendrán la marcha arrolladora del Socialismo y del Anarquismo todas las Repúblicas conservadoras y cristianas á su modo que imagine y predique el Sr. Castelar. Quien ha traído los monstruos, cuyo rugido le amedrenta es él. «Hijos tuyos somos (pueden decirle) y obra de tus manos y fruto de tu desecristianizadora propaganda de cuarenta años. Cuando anunciáste *urbi et orbi* que en el conflicto (supuesto conflicto) entre la fe católica y la libertad democrática te decidías por esta última, abandonando á aquélla, pronunciaste la fórmula evocadora de todas las demagogias, incluso la que aspira y empuja ya á devorarte. Pues, ¡bueno fuera que después de haber enseñado tú á los pueblos á renegar de la fe católica, tal como la enseña la Iglesia, no se creyesen estos con derecho análogo para renegar de la fe democrática, tal como la propone un señor Castelar?»

Dura expiación, repetimos, es la que va pesando sobre el señor Castelar; dura expiación y tremenda justicia, pero ambas ejemplarísimas. Aprendan en él los embaucadores todos, y escarmienten todos los embaucados. En un hombre de tan excepcionales cualidades y de tan raro talento está mostrando el cielo, como nadie es nada en este mundo si quiere arrogantemente habérselas y medirse con su Dios.—X.

¿A DONDE CONDUCE

EL SOCIALISMO

Con este título acaba de publicar en Alemania el ilustre diputado progresista Eugenio Richter un folleto, del que se han vendido 225.000 ejemplares y que ha sido traducido al francés y al inglés. Es una pintura de lo que sería la sociedad *socializada*. Un encuadernador berlinés, socialista entusiasta, se propone, cuando triunfen sus amigos, anotar día por día las maravillas que van á surgir del nuevo orden de cosas.

Empieza el relato con una serie de descripciones precisas y sencillas relativas á la constitución de la comunidad socialista al régimen del trabajo la vida diario y los asuntos públicos. Poco á poco el contacto con la realidad hace que el entusiasmo en entibie y aparezca la desilusión.

La vida nueva es horriblemente monótona; el pueblo se ve sometido á servidumbre física y mental; desaparece toda iniciativa propia, se acaba el hogar doméstico y el hombre se ve privado de libertad, para quedar sometido á reglamentos que rigen los detalles todos de la vida. Se comprende que un hombre, amigo de su independencia, no pueda soportar la tiranía de semejante régimen y menos aun la de los encargados de aplicarlo.

Adviértase que Eugenio Richter no inventa nada. Cuanto dice de la constitución socialista de la sociedad y de la familia, de la dirección de las fábricas, de los placeres y recreos públicos, de las cocinas oficiales, de las elecciones y de la vida entera, tanto privada como nacional, lo toma del programa redactado en el Congreso de Erfurt y de los escritos del diputado alemán Bebel.

Lo que resulta de este admirable escrito es, ante todo, la preocupación continua por parte de los gobernantes socialistas, de reconstituir la desigualdad privada y la propiedad particular *en su propio provecho*; la espantosa tiranía de los jefes de fábrica y contramaestres de taller y la enorme disminución de la producción.

Multitud de detalles son tan divertidos como característicos. Nadie quiere aceptar oficios penosos ni desagradables y hay que sortear á las gentes con tal fin; las mujeres reclaman en nombre de la igualdad el derecho del matrimonio; las casas se sortean cuatro veces al año, para que no haya privilegiados que vivan en mejores habitaciones ó barrios que los demás; se castiga el exceso de producción; la libre discusión se hace imposible, porque todas las imprentas pertenecen al Estado, y acaba casi el comercio internacional.

Los obreros más inteligentes é instruidos se cansan de esa monótona tiranía y reclaman de nuevo el régimen de la libre competencia y de la libertad. Naturalmente, esto exige una revolución, que llevan á cabo los trabajadores que constituyen la aristocracia intelectual de la clase, los obreros mecánicos y metalúrgicos de Berlín.

Esta obrita es el golpe más certero que en mucho tiempo se ha dado al socialismo.

EL ALCALDE DE LONDRES

Dice un periódico inglés:

«Consolador por extremo es el espectáculo que ha ofrecido Londres estos días. Trecientos cincuenta años hace que la Inglaterra protestante no había presenciado otro igual.

Lord-alcalde de Londres ha invitado á un banquete oficial, que se daba en la casa ayuntamiento, al cardenal Vaghan y á todos los obispos católicos de Inglaterra. Al bajar del coche su eminencia fué recibido por todo el personal de la *Mansion House*, y precedido de los hujieres llegó al salón, en donde le esperaban lord-alcalde, trescientos sacerdotes, muchos seglares notables, con el duque de Norfolk y los miembros de la nobleza católica de la Gran Bretaña, á quienes se unían representantes de la marina, del ejército y de la magistratura.

El primer *toast* del lord-alcalde fué «para el vicario del rey del cielo y tierra» y el segundo por la reina Victoria.»

NOTAS DEL EXTRANJERO

SUMARIO.—Un nuevo periódico.—*La Verité*—Los socialistas en Alemania.—Campana electoral.

La prensa extranjera anuncia la aparición de *La Verité*. El valiente campeón Augusto Roussel, amigo y compañero del inolvidable Luis Veuillot, dirige el nuevo periódico, que se presenta, rodeado de censuras y enemigos, á defender los intereses de la Francia católica, tan dividida hoy por encontradas opiniones y opuestos criterios.

En *L'Univers*, bajo la influencia del famoso polemista francés, y al calor de sus nobilísimos sentimientos y levantadas ideas, se educó Roussel, que bien pronto figuró entre los principales redactores del leído y popular periódico. Sus escritos fogosos se hicie-

ron populares, y la correcta y enérgica frase de Roussel admiró, como admiraban siempre los escritos todos de Veuillot. El nombre del discípulo despertaba el mismo entusiasmo que el nombre del maestro.

El pasado de Augusto Roussel es garantía para el porvenir de *La Verité*. Sus triunfos serán gloriosos.

Sorprende la poderosa organización que el partido socialista está realizando en Alemania. En los grandes centros de población, cuentan con elementos activos y valiosos que aseguran el triunfo en inmediata campaña electoral.

Guerra sin cuartel á los proyectos del Emperador, en el asunto de la ley militar; es este el artículo primero del programa que han publicado, y el principal tema de los violentos discursos que en sus *meeting* pronuncian. Pero posible es, que á la sombra de esta discusión, ocultos manejos, preparen el triunfo de otros ideales y principios, por los que luchan hace tiempo.

El resultado de la campaña está cerca. Los acontecimientos daran contestación á nuestras sospechas.

A. S.

NOTICIAS VARIAS

Dice un periódico:

«Segun noticias que tenemos de Noya, hace tiempo, hallándose entregado á sus habituales faenas en el monte de Barbanza, un pastor, halló un rollo de alambre de oro y unas pepitas ó cuentas de un rosario tambien del mismo metal.

La noticia no se hizo pública hasta pocos días ha, pues se averiguó que el pastor había vendido dichos objetos de oro á varias personas de esta vila que las adquirieron á insignificantes precios.

Posteriormente visitó el monte donde se efectuó tan misterioso hallazgo que es donde se encuentran los novillos de Barbanza, visitó, repetimos, dicho lugar, un individuo de la Guardia civil, que se dice halló tambien la empuñadura de una espada y una flecha de piedra,

Tan curioso suceso, merecía la pena que fué esclarecido.»

Cortamos de *El Diario de Pontevedra*:

«D. Eulalio Arana, que se halla en la Coruña, ha sido víctima de un timo escandaloso.

Dicho señor facturó en gran velocidad cinco bultos de equipajes en la estación de esta capital, y de los cinco que constituían la expedición, tres le fueron abiertos y de ellos han sustraído 3 trajes completos, camisetos, calcetines, corbatas y otros objetos.

Estos abusos son escandalosísimos, pero por lo visto incorregibles.

A juzgar por lo que ocurre, los vagones de mercancías del ferro-carril, deben ser para algunos un predilecto maná.»

Leemos:

«El Cura Párroco de Malpica participa á la Junta de Beneficencia, que don Francisco Villar Carracedo, canónigo de la Catedral de Buenos-Aires, falleció por los años de 1870 á 1871, dejando fundadas, en aquel distrito, de donde era natural, una capellanía, un colegio ó escuela pía y un legado para distribuir anualmente entre los pobres vergonzantes.

Todo ello, segun testamento, al fallecimiento de su hermana doña Isabel Villar, que tuvo efecto en 3 de 1883.

Parece que dicho señor Villar dejó para el cumplimiento de lo expresado, cuantiosas sumas en los Bancos de la República Argentina, y ademas dos fincas urbanas por valor de 200.000 duros.

Y como no se haya dado cumplimiento por los testamentarios á cuanto el testador dispuso, dicho Párroco lo pone en conocimiento de la Junta provincial de Beneficencia, para que por medio del Consul ó Ministro español, en la expresada República, se haga la reclamacion correspondiente.

El ingeniero D. Fabriciano Lopez ha recibido de Bélgica varios aparatos que han de constituir en parte la máquina de su invencion, que, con el nombre *Electromotor Lopez*, podrá reemplazar á las locomotoras en los ferro-carriles como medio de transporte y locomoción. El motor del señor Lopez se aplicará tambien á la industria en general, á la agricultura y aun al transporte por caminos ordinarios.

Si el Sr. Lopez puede ir á Inglaterra, como desea, á activar la construcción de los dinamos acumuladores, etc., es posible que para Octubre próximo se hagan las pruebas oficiales de la máquina.

En Cáceres, despues de repartirse el legado general del marques de Monroig á los pobres de la población, dícese que el marques de Cerralbo ha manifestado que en el Banco de Londres existen 90.000 duros del difunto.

Con tal motivo, los pobres están alborotados y piden que se haga un nuevo reparto con la cantidad mencionada.

Las mujeres del pueblo bajo han acudido al Ayuntamiento durante la sesión en que se trató de la repartición de los legados.

La opinion está muy exaltada con motivo de los hechos denunciados por un periódico de la localidad.

Los pobres se preparan para hacer manifestaciones públicas.

Un banquero judío de Paris, llamado Miguel Ephrussi, ha sido sorprendido haciendo falsas operaciones de Bolsa, con las que había ocasionado grandes pérdidas al señor de Breteuil, á quien llamaba su amigo. Habiéndose apercibido este de las maniobras del hijo de Israel, le ha obligado á entregar un millon en favor de las buenas obras, ó, de lo contrario, le abofetearía en la plaza pública.

El riquísimo banquero ha creído prudente aceptar la primera proposición, entregando el millon, que el señor de Breteuil ha distribuido entre las obras siguientes:

Hospitalidad de noche, idem del trabajo, niños incurables, Hermanitas de los Pobres, Hermanitas de la Asunción y pobres del Hospital de Villepinte.

Durante la travesía de Canarias á Puerto-Rico, doña Eulalia y don Antonio de Orleans escribieron lo siguiente en el album de á bordo:

«Solamente cuando se atraviesa este inmenso Océano se comprende el valor del ilustre genovés Cristóbal Colón y el talento de aquella reina, cuyas virtudes y desprendimiento han de servir de modelo para muchos siglos á los principes modernos.

Longitud, 58 grados; latitud, 19 grados ocho minutos 4 de Mayo.—*Eulalia de Borbón.*»

«Nueve grados de diferencia de la latitud, 48 de longitud es el espacio de mar que se recorre desde Santa Cruz de Tenerife á la altura de Sant Thomas.

2.700 millas distancia directa; números que se escriben en poco tiempo; pero las horas que tardan en cruzarse son bastantes para juzgar lo que ha adelantado la ciencia de navegar en este siglo.—*Antonio de Orleans.*»

En Murcia se ha descubierto una especie de compañía dedicada á la expendición de moneda falsa en grande escala.

Por este motivo han sido detenidos dos forasteros, y un vecino de dicha capital, á quienes se les ha encontra-

do 200 pesetas falsas con la fecha de 1882.

En Zaragoza ha sido recuperado por su familia un niño de cinco años, llamado Vicente Funes Nervión, que en 4 de Agosto del año último desapareció de su casa, calle de Cerezo, número 32, primero.

El niño parece que fué vendido por un mendigo, en cuyo seguimiento marchó la madre hacia Cataluña, en la cantidad de dos duros, á un matrimonio que vende quincalla por algunos pueblos de la provincia de Lérida, matrimonio separado hace poco tiempo y cuya mujer con el niño ha llegado hace pocos días á Zaragoza.

Una tia del niño reconoció á este, le llamó por su nombre é hizo detener á la mujer con quien iba, y conducidos todos á la oficina de vigilancia, ha sido entregada la criatura á sus tíos Mauricio Monte é Isidora Nervión.

En Paul (Granada) ha ocurrido un hecho extraordinario.

Regresaba á su casa un vecino del pueblo, acompañado de un hijo suyo de 10 años, cuando le salió al paso un guarda de campo, el cual disparó su escopeta sobre aquél, quien cayó al suelo exclamando: «¡Me han matado!»

El chico, al ver moribundo á su padre, cogió la escopeta y disparó contra el asesino, destrozándole la boca y una mano.

Se echó atrás y volvió á cargar el arma.

Acudió gente, pero no entregó á nadie la escopeta hasta que llegó el juez y se la dió.

Dicen de Málaga que ha llamado la atención la llegada á aquel puerto de un buque insumergible, todo de corcho, construido en Estepona, cuya embarcación ha hecho la travesía en menos de seis horas.

En Durango (Méjico) abundan tanto los escorpiones, que las autoridades han resuelto premiar espléndidamente al que encuentre un medio enérgico de destruirlos de una manera radical.

Mientras esto sucede, dichas autoridades pagan tres pesetas por el ciento de escorpiones muertos, y conceden además una buena prima al ciudadano que más distinga en su destrucción.

El día 22 de Mayo último acaeció un suceso prodigioso en el santuario de la milagrosa imagen de Nuestra Señora del Olmo, provincia de Salamanca.

Parece ser que á las tradicionales y concurridas fiestas acudieron una joven muda desde hace cuatro meses, á consecuencia de un accidente, y un hermano suyo que la acompañaba. Terminada la solemnidad religiosa del primer día, la enferma se negó á regresar á su casa, mostrando deseo de asistir á la fiesta del segundo día, como lo hizo. Mediado ya el incruento sacrificio, y atestado de gente el templo, sintióse la muda repentinamente enferma agitando víctima de una opresión angustiosa que la hizo desfallecer. Los más próximos acudieron en su auxilio y hubo quien de la fuente inmediata al santuario la trajo y dió á beber agua; y serenándose prontamente la acongojada joven prorrumpió en medio de la admiración: «*Virgen Santísima del Olmo!* El efecto fué grandísimo en aquel concurso de devotos de María y las manifestaciones de gratitud generales y fervorosas.

La joven enferma que ante el altar de la Virgen Santísima ha recobrado el precioso dón de la palabra, costeará, en honor de su bienhechora una suntuosa y solemne fiesta religiosa.

Ha ocurrido en la fábrica de luz eléctrica de Castro-Urdiales una sensible desgracia.

Uno de los cilindros de la fábrica, cogió á un joven de 14 años, cuñado del maquinista, y materialmente lo trituró dejándolo cadáver en el acto.

El espectáculo que ofrecía el cuerpo del desgraciado joven era aterrador.

La desgracia se cree fué ocasionada por imprevisión del joven que pagó con la vida su descuido.

El 5 estuvo á punto de ocurrir una verdadera desgracia en la línea del ferro-carril de las Arenas.

En ocasión en que el tren descendente que debía llegar á Bilbao á las diez de la mañana pasaba cerca de Ibarrecolanda, un carro tirado por mulas intentó atravesar el paso á nivel, quedando en medio de la vía á causa de hallarse cerrada la puerta barrera por donde debía salir el vehículo.

Mientras tanto el tren se echó encima, y gracias á que el maquinista hizo funcionar á tiempo los frenos automáticos pudo evitarse una catástrofe.

El carro resultó destrozado y las mulas heridas.

GACETILLA LOCAL

Como pueden ver nuestros abonados, desde el presente número damos una forma nueva á EL SUPLEMENTO con el fin de proporcionarles más lectura sin aumento de precio.

Para los números sucesivos contamos además con otros varios redactores inteligentes y laboriosos que, indudablemente daran mayor variedad y atractivo á las columnas de nuestro Semanario.

Esperamos que nuestros constantes favorecedores corresponderán á los nuevos sacrificios que acabamos de imponernos, y que, en pro de la santa causa á cuya defensa nos consagramos, procurarán extender y propagar la lectura de nuestro humilde periódico.

Segun publica la *Gaceta*, todas las monedas que llevan inscripción de *céntimos* ó *octavos de peso*, sean de diez, cuatro ó dos reales, no tienen curso en la Peninsula, y por lo tanto deben ser rechazadas.

Estas monedas son las que el vulgo llama de Filipinas.

Aconsejamos á los que no sepan leer, que, al observar números y letras á ambos lados del escudo las rechacen, y así no se verán engañados.

Muchas tardes, detras de la Plaza de toros, suelen reunirse algunos jovencitos, al parecer muy aficionados á los naipes y al dinero. Traslado á la Guardia municipal.

Serian cerca las cinco de la tarde del sábado próximo pasado, cuando los disparos del acorazado *Richelieu* anunciaron la llegada á nuestra bahía de la escuadra francesa.

La componen los acorazados *Richelieu* de 19 cañones y 9130 toneladas; *Colbert* de 16 cañones y 8920 toneladas; *Indomptable* de 6 cañones y 7590 toneladas; *Terrible* de 6 cañones y 7770 toneladas; *Milan* de 4 cañones y 1730 toneladas; Guarda-costas acorazado *Caiman* de 6 cañones y 7640 toneladas. Cruceros *Tage* de 18 cañones y 7255 toneladas y *Forbin* de 4 cañones y 1820 toneladas. Avisos torpederos *Dragonne* de 2 cañones y 410 toneladas; *Fleche* de 2 cañones y 380 toneladas. Torpederos *Orage* de 2 cañones y 106 toneladas; *Agile* de 2 cañones y 108 toneladas y *Aventurier* de 2 cañones y 150 toneladas.

La dotación total de la escuadra la componen 3,738 tripulantes.

Los días que ha permanecido en esta se veía una numerosa multitud frente

al fondeadero del vapor *Cabrera*, deseosa de embarcarse en dicho buque ó en otras embarcaciones de remo para ir á contemplar de cerca aquellas formidables máquinas de guerra.

En aguas del *Portixol* y *Porticholet* hay algas marinas en putrefacción. En las actuales circunstancias se hace indispensable hacer desaparecer ese foco de insalubridad.

Segun anuncio publicado en el *Boletín Oficial*, el 17 del corriente, á las doce de la mañana, se efectuarán en la Casa Consistorial de esta Ciudad las subastas para el suministro de hielo á los enfermos, y el de pan y rancho para los detenidos en el Depósito municipal y presos pobres de la Cárcel de este partido, durante el año económico de 1893 á 1894, bajo los tipos de 800 pesetas el de la nieve, 15 céntimos de peseta cada ración de pan, y 20 la de rancho.

Muchísimo debería interesarse nuestro Ayuntamiento en que los contratistas cumplieren como están obligados, pues nos consta que algunas veces se han quejado justamente los pobres reclusos de la Cárcel por las malas condiciones del rancho.

Si el tipo de la subasta es muy bajo, y á veces casi insuficiente para cubrir los gastos, ¿no es dar margen al contratista para que busque los artículos

más baratos en perjuicio de aquellos infelices?

Esta cuestión bien merece estudiarse. Seamos ante todo humanitarios.

Uno de estos días debía empezar á funcionar una bomba de gran potencia, que se ha montado provisionalmente junto al nacimiento de las aguas en la fuente de la Villa.

Deseamos que pronto sea un hecho el ver aumentado el caudal de aguas para el abastecimiento público.

Sr. Alcalde, algunas amonestaciones, ó algo más, á los barrenderos dormilones que á las ocho de la mañana aún están levantando nubes de polvo por las calles de nuestra ciudad, les vendría muy mal; pero á los transeúntes y vecinos les vendría como *pedrada en ojo de boticario*, puesto que probablemente no se verían molestados y visitados por los microbios y partículas perjudiciales para sus pulmones.

Con magnificencia y esplendor se celebra en la iglesia de Montesión la novena dedicada al deífico Corazón de Jesús. Adornado el templo con sus ricas y elegantes colgaduras, iluminando el altar mayor profusión de luces, y ejecutándose por la orquesta y nutrido coro de voces, en la que sobre-

sale la del distinguido baritono señor Prohens, magníficas partituras, presenta todo un conjunto grandioso que deleita, arroba é induce al corazón al recogimiento.

Los sermones predicados por los ilustres hijos de San Ignacio RR. PP. Boadera, Chavarri ay Ripol, atraen un numeroso auditorio ávido de oír á tan elocuentes oradores.

Las materias tratadas en sus inspirados discursos han basado, principalmente, sobre el amor del Corazón de Jesús para con los hombres.

Amor que le llevó á dar su vida en el Calvario y á quedarse encerrado en el sagrario para darse en alimento hasta á los mismos que tantas veces le hemos injuriado.

Esta mañana á las siete y media se ha verificado el tierno acto de la bendición é imposición de nuevas insignias á los señores de la Junta Directiva. La comunión ha sido concurridísima.

A las diez y media se celebrará la Misa solemne, ejecutándose la partitura del maestro Gounod, en cuyo ofertorio predicará el R. P. Mariano Ripol, S. J.

Por la tarde, á las siete, se hará el último día de novena, con trisagio, plática, *Te-Deum* y reserva.

Desde el 10 hasta el 30 inclusive, á las siete y media de la tarde, se practicará el ejercicio del mes del Sa-

grado Corazón. Los jueves y domingos con plática.

Loor á la invicta Compañía de Jesús, compuesta de varones justos y sabios que, despreciando las mundanales ambiciones, recorren las más apartadas regiones de la tierra enseñando la Santa Doctrina, sufriendo toda clase de privaciones y trabajos y sacrificándolo todo, hasta sus propias vidas, para la mayor gloria de Dios.

Parece que tratan de construir un hipódromo en terreno cercano á esta Capital varios aficionados á esta clase de *Sport*. Así lo dice un colega.

Segun dicen algunos de nuestros colegas, el próximo domingo tendrá lugar en el pueblo de Lluchmayor la instalación de la orden de frailes Franciscanos en el ex-convento; para cuyo efecto han pasado á dicho pueblo los padres Provincial y Secretario del Convento de Vich.

Vestirán el hábito de San Francisco á ttes sacerdotes y á algunos legos.

Segun parece muchos de los militares de guarnición en Menorca tratan de pasar á ésta para asistir á la corrida de toros del próximo domingo.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario
PARA LA JUVENTUD
BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobación eclesiástica
Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50 »
Año	8,00 »
Número suelto	0,05 »
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales	1,00 »
Números atrasados	0,10 »

Ultramar y Extranjero

Un año 15,00 »

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

DOGMA Y RAZON

REVISTA DECENAL CATOLICA

(SEGUNDA ÉPOCA)

SALE LOS DÍAS 10, 20 Y 30 DE CADA MES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

España é islas adyacentes: Haciendo la suscripción directamente 4 pesetas al año.
Por medio de corresponsal, 5 pesetas.

Cuba y Puerto Rico: La suscripción directa 5 pesetas.

Filipinas y Países todos de la Union postal: Haciendo también directamente la suscripción 6'50 pesetas.

PUNTOS DE SUSCRIPCION: En todas las Librerías Católicas y en la

ADMINISTRACION CALLE DE PETRIXOL, NÚMERO 1, BARCELONA

SECCION COMERCIAL

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma	DINERO
Crédito Balear.	113'
Cambio Mallorca.	61'50
Fomento Agrícola.	60'
Ferro-carriles de Mallorca.	57'50
Alumbado por Gas.	105'
Salinas de Ibiza.	200'
La General Mallorquina.	82'
Bonos Municipales.	30'
La Islaña Marítima.	50'
Banco de Préstamos.	8'
Madrid	
4 p ^o interior perpétuo.	70'80
4 p ^o amortizable.	78'35
Cubas.	107'70
Banco de España.	372'50
Barcelona	
4 p ^o interior perpétuo.	70'92
4 p ^o exterior.	76'97
Coloniales.	41'50
Nortes.	37'15
Francia.	25'75
Madrid.	70'47
Paris.	66'21
Rente francesa.	98'42
Londres.	66'12
Francos.	16'50
Libras.	29'30

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.
—Lunes, 5 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.
De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'40 tarde.
De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'30 tarde.
De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.